

HISTOIRE POPULAIRE DES PAPES

PAR J. CHANTREL

24 jolis vol. in-18..... Prix franco, \$6.00

Cette excellente publication, sous un format commode et économique, est une véritable histoire des pontifes romains, depuis saint Pierre jusqu'à Pie IX inclusivement. L'histoire des Papes, qui est celle de l'Eglise, a été entièrement dénaturée par les hérétiques avec une intention hostile, et, plus d'une fois, altérée par des écrivains catholiques, sous l'influence d'opinions particulières peu favorables à l'autorité des souverains pontifes.

Comme les historiens assez souvent se copient les uns les autres, les erreurs historiques et les injustes appréciations se perpétuent ainsi par tradition et finissent par substituer à la vérité de l'histoire les préjugés les plus faux et les plus dangereux.

Dans ces derniers temps, des écrivains consciencieux et de grande valeur, tels que les Muzzarelli, les de Maistre, les Hurter, les Ranke, les Voigt, les Audin, etc., etc., ont corrigé bien de tristes pages de notre histoire religieuse. Mais, outre que ces auteurs n'ont pas fait un travail général et d'ensemble, leurs écrits ne sont pas accessibles au plus grand nombre des lecteurs.

M. Chantrel a donc rendu un véritable service au peuple chrétien en lui présentant une histoire vraie et sincère, où le lecteur, en s'instruisant des faits, peut en même temps affermir sa foi et édifier sa piété.

Ce qui frappe surtout, en lisant cette Histoire, c'est le calme avec lequel l'auteur attaque et renverse tant de batteries élevées contre l'Eglise, dans la suite des siècles, par le mensonge et la calomnie : on dirait un reflet de la sérénité divine de l'Eglise. Honneur à M. Chantrel, et gloire à Dieu qui suscite à la vérité de tels défenseurs !

Nous avons le même ouvrage en 5 volumes in-8, prix franco..... \$7.50

RÉVÉLATIONS COMPLÈTES

SUR LA

FRANC-MAÇONNERIE

LÉO TAXIL

LE CULTE

DU

GRAND ARCHITECTE

Solennités diverses des temples maçonniques, baptêmes de louveteaux, mariages maçonniques, pompe funèbre, banquets, etc.

Cérémonies des carbonari et des juges philosophes. Liste complète des loges et arrières-loges de France. Nombreux documents, argot de la secte, noms et adresses des vénérables, etc.

1 vol. in-12 de IV-412 pages..... Prix franco, 88 cts.

Dans *Les Frères Trois-Points*, j'ai dévoilé le mécanisme de l'organisation maçonnique et montré aux "Profanes" les pratiques qui distinguent les diverses initiations aux grades si nombreux de la secte. J'ai publié les règlements des deux principaux rites dominant en France, et j'ai donné un aperçu des intrigues politiques et sociales de la Maçonnerie.

Mais les rituels de réception sont loin, certes, de composer toute la liturgie des adorateurs du Grand Architecte : il était utile de faire connaître au public les solennités habituelles des Loges et des Arrière-Loges.

La Franc-Maçonnerie a ses baptêmes, ses mariages, ses pompes funèbres, et bien d'autres cérémonies encore. Ce sont ces cérémonies qui constituent le culte ordinaire de la Confrérie Trois-Points. Un volume devait leur être consacré ; le voici

D'après mon plan primitif, je m'étais proposé d'adjoindre à ces divulgations nouvelles une étude sur le rôle secret qu'ont joué les chefs de la Maçonnerie dans la politique militante, depuis la Révolution jusqu'à nos jours ; mais, sitôt le nouvel ouvrage sur le métier, j'ai reconnu qu'une telle étude m'entraînerait trop loin, et j'ai pensé qu'il valait mieux la réserver pour plus tard et en faire alors une histoire complète de la secte, ce sujet comportant, d'ailleurs, la reproduction d'innombrables documents aussi ignorés que curieux.

D'autre part, il était intéressant d'établir une bonne fois devant le public quels liens étroits unissent le Carbonarisme à la Franc-Maçonnerie. C'est pourquoi, l'on trouvera dans ce volume un important chapitre, dont la Maçonnerie Forestière fait les frais.

La liste des Loges et Arrière-Loges de France (pages 145 et suivantes) peut être considérée comme officielle ; elle est des plus exactes, du moins pour la première édition de cet ouvrage.

Afin que les "Profanes" fussent tenus au courant du mouvement maçonnique dans notre pays, il serait à souhaiter qu'un *Annuaire des Sociétés Secrètes* fût régulièrement publié, donnant, à époques fixes, les changements survenus dans le personnel des Loges. J'estime que ce serait accomplir une œuvre salutaire, surtout si les adversaires de la secte, secondant les efforts des éditeurs, leur apportaient des renseignements consciencieusement recueillis.

Sur 26,000 Maçons français, il y en a au moins 24,000 qui ne tiennent pas à être connus pour tels. Si l'on arrivait à réunir et à imprimer les noms et adresses de tous les sectaires, il y aurait, dans les Loges, un mouvement presque unanime de démission. Que les comités anti-maçonniques veuillent bien réfléchir et peser les conséquences de ce projet que je leur soumets. Cinq années consécutives d'annuaires révélateurs tueraient la Franc-Maçonnerie.

En ce qui me concerne, je me tiens à la disposition de quiconque voudra s'associer à cette lutte essentiellement loyale et honnête. Nos ennemis se cachent ; imprimer leurs noms, c'est plus que se défendre contre eux, c'est les désarmer.

Et, pour que chacun comprenne bien quelle victoire chrétienne on remporterait en réduisant la secte à l'impuissance, je ne saurais trop insister sur le caractère satanique de la Maçonnerie.

Il faudrait que tous mes lecteurs pussent parcourir les journaux spéciaux de cette infernale institution. L'un des plus accrédités d'entre eux, la *Chaîne d'Union*, de Paris, s'exprimait en ces termes, dans son numéro de novembre 1885 :

"C'est Jean Ziska qui, avec Jean Huss, a jeté en Bohême les bases de la Franc-Maçonnerie. Jean Ziska, poursuivant la réforme religieuse, politique et sociale, avait eu l'idée de réhabiliter Satan. Il le représentait comme la victime innocente d'un pouvoir despotique ; il en faisait le compagnon de chaîne de tous les opprimés. Il alla plus loin. Il mit Satan au-dessus du Dieu de la Bible. A la vieille salutation religieuse : "Que Dieu soit avec vous !", il substitua celle-ci : "Que celui à qui on a fait tort vous salue !"

Cela est écrit et signé par un des chefs de la Maçonnerie française. Ce n'est point un aveu échappé involontairement à une plume maladroite ; c'est bel et bien une déclaration de principes, nette, voulue, audacieuse, sans réticences.

En revendiquant Jean Ziska pour un des fondateurs de la secte et en insistant sur son rôle d'apologiste du prince des ténèbres, la Maçonnerie s'est effrontément montrée telle qu'elle est.

Opposons-nous donc, chrétiens, aux rages et aux soulèvements de l'enfer ; rangeons-nous sous le drapeau de l'archange saint Michel, combattons pour Dieu, luttons de toutes nos forces ; nous vaincrons !

Paris, le 2 février 1886.

L. T.

AUTRE OUVRAGE DU MÊME AUTEUR :

LES FRÈRES TROIS POINTS

Organisation, grades et secrets des Francs-Maçons, Statuts *in-extenso* de la Maçonnerie en France, principales cérémonies mystérieuses des Loges et Arrières-Loges.

Reproduction complète des rituels de réception à tous les grades.

2 beaux volumes in-12, format Charpentier..... Prix franco, \$1.75

On ne peut trop recommander de lire, de relire, et de faire lire les ouvrages si étonnants de Léo Taxil qui viennent de jeter une si vive lumière dans l'antre ténébreux des bas-fonds franc-maçonniques. A l'apparition de chacun de ces ouvrages, les Francs-Maçons se sont tordus de rage comme des serpents dont on écrase la tête. Ayons donc constamment un œil vigilant sur cette secte maudite qui veut porter une main sacrilège sur l'arche sainte et qui essaie de faire taire les consciences pour mieux tuer la foi dans les cœurs de trop crédules et ignorants catholiques. Instruisons-nous sur les agissements des Francs-Maçons. Un ennemi connu est à moitié vaincu. Pour cela, lisons et propageons les livres de Léo Taxil, ce vaillant soldat de la dernière heure.

MADAME ROSÉLY

ou la Marâtre chrétienne

Par Mlle V. MONNIOT

Auteur du *Journal de Marguerite*, des *Simplex tableaux*, des *Détachements*, etc.

2 beaux vol. in-12 de 431-432 pages..... Prix franco, \$1.50

Dans un temps où le fonds commun de presque tous les livres qui naissent est l'histoire d'un homme ou d'une femme, peu importe, qui trahit fatalement tous les devoirs moraux qu'imposent à chacun de nous Dieu, la famille, la société, l'humanité, on est heureux de rencontrer un livre comme celui-ci, vrai, pur, fidèle aux principes éternels, et qui vous crie : *Sursum corda*.

Les lectrices qui n'ont pas oublié *Marguerite*, qui l'ont aimée enfant et jeune fille, la trouveront ici accomplissant une mission toute de dévouement. Elles feront aussi connaissance avec sa jeune nièce, Marguerite-Marie, autre suave et angélique figure.

Ecrite avec le cœur, l'histoire de *Madame Rosély* va droit au cœur. Comme la vie, dont elle est une fidèle peinture, elle est tissée de larmes et de sourires. Aussi le succès de ce livre a-t-il atteint celui du *Journal de Marguerite*. On le donne en prix, on l'offre en étrennes, il entre comme livre de fonds dans la bibliothèque de toute jeune femme chrétienne.

Voici, à l'occasion de *Madame Rosély*, une lettre de Mgr l'évêque d'Alger. "Je vous remercie de m'avoir fait connaître *Madame Rosély*. La lecture de ce livre n'est pas seulement intéressante, mais on trouve dans cette œuvre des modèles de vertu qui encouragent à les imiter.

"A notre époque, où l'on rencontre tant de publications légères et sans profit pour le lecteur, un esprit sérieux se repose avec bonheur sur un ouvrage qui, à chaque page, donne des leçons de morale et charme le cœur.

"Je félicite l'auteur de *Madame Rosély* d'avoir compris les dangers d'un monde séducteur et la puissance d'une âme généreuse qui demeure toujours grande dans la prospérité et l'adversité. Son livre doit faire du bien, et je l'appelle un *livre à méditer*."

RETRAITE SPIRITUELLE

DU

P. CLAUDE DE LA COLOMBIERE

AVEC UNE

Introduction historique et divers documents sur l'origine de la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus.

1 vol. in-32 de XLVIII-192 pages..... Prix franco, 20 cts